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Дорога 
в будущее

«Город-призрак» 
Агдам 
возрождается 
из руин

ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ АЗЕРБАЙДЖАНА НА 17.11.2023

ДОЛЛАР США  1.7000  ЕВРО  1.8421 АНГЛИЙСКИЙ ФУНТ  2.1066 КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 0.2342 ЯПОНСКАЯ ИЕНА  1.1237 ШВЕЙЦАРСКИЙ ФРАНК  1.9131 РОССИЙСКИЙ РУБЛЬ  0.0190 ТУРЕЦКАЯ ЛИРА  0.0593

864 Центробанк озабочен

Львиная доля вкладов размещается 
на срок до одного года

Менталитет крестоносцев 
как он есть

Община Западного Азербайджана 
осудила Конгресс США

Мотивирующий фактор

Михаил Малкин настроен завоевать 
«золото» Всемирных игр

Хулиганы от политики, 
или Почему ASALA подожгла синагогу в Иреване

Добыча газа в Азербайджа-
не продолжает постепен-

но расти. Так, за первые 10 ме-
сяцев текущего года объемы 
добычи увеличились на 4,2% 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года, со-
ставив 40,1 млрд кубометров, 
из которых 19,8 млрд были от-
правлены на экспорт. 

Роман ТЕМНИКОВ,
«Бакинский рабочий»

На фоне увеличения добы-
чи и экспорта азербайджанско-
го газа расширяется и клиентская 
база Баку. Так, если до недавних 

пор наш газ поставлялся в Грецию, 
Италию, Болгарию и Румынию, то 
15 ноября были подписаны Мемо-
рандум о взаимопонимании по раз-
витию сотрудничества между Го-
сударственной нефтяной компа-
нией Азербайджанской Республи-
ки (SOCAR) и Srbijagas, а также Со-
глашение о продаже газа, предус-
матривающие экспорт 400 млн ку-
бометров азербайджанского газа 
в Сербию ежегодно.

Помимо поставок природного 
газа меморандум предусматривает 
возможность поставок сжиженного 
природного газа (СПГ) в Сербию. 

Миссия надежды расширяется 
Азербайджан снова показал себя 
гарантом энергетической безопасности

 6

Некоторые тенденции в по-
ведении постоянных чле-

нов Совбеза ООН, считающих 
себя монополистами в вопросе 
разрешения конфликтов во 
многих регионах мира, пока-
зывают, что они вправе быть 
«в каждой бочке затычкой», 
но чтобы при этом слова им 
никто не сказал. 

Рамила ГУСЕЙНОВА 

Несмотря на заявление Госде-
партамента США о необходимо-
сти найти замену российским ми-
ротворцам в Карабахском эконо-

мической районе, официальный 
Баку придерживается общепри-
знанной позиции «Карабах - это 
Азербайджан!» 

Накануне помощник гос-
секретаря США по делам Евро-
пы и Евразии Джеймс О’Брайен 
озвучил непродуктивную мысль, 
что если у Армении и Азербайд-
жана существует альтернатива, то 
участия российских миротвор-
цев больше не понадобится, ведь 
они свою миссию провалили. При 
этом сей  дипломат подчеркнул, 
что заокеанская держава готова 
предложить двум соседним госу-
дарствам альтернативу (достаточ-

но выгодную, очевидно, для них 
самих), а лучший, на его взгляд, 
вариант в данной ситуации - ра-
ботать с Соединенными Штатами 
и коллективным Западом. 

Всем известно, что на сегод-
няшний день Азербайджан - это 
естественный цивилизационный 
«мост» между континентами и даже 
единственная в своем роде точка 
соединения между глобальным 
Востоком и Западом, Севером 
и Югом, причем не только гео-
графическая. Речь идет о точке 
сборки, где в уникальной гармо-
нии сосуществуют разные куль-
туры, цивилизации и религии. 

А самое главное - это мост как 
в геополитическом, так и в куль-
турном контексте. 

Азербайджан является одним 
из ключевых игроков в области гло-
бальной логистики и транспорта. 

Каждой бочке затычка
Любая антиазербайджанская инициатива Госдепа США наказуема
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Не секрет, что уровень толе-
рантности армянского на-

рода благодаря заказчикам ми-
фов о его «исключительности» 
давно опущен ниже плинтуса, 
но поджог единственной сина-
гоги в столице соседней страны 
символизирует неисправимость 
местного вандализма. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Еврейская синагога Мордехай 
Нави не впервые переживает тре-
вожные дни - это второе осеннее на-
падение на культовое сооружение. 
В минувшем октябре, сразу после 
израильского ответа на террористи-
ческую вылазку сотен бойцов ХА-
МАС, традиционно неопознанные 
в подобных случаях армянской по-
лицией «неизвестные лица» броси-
ли в здание синагоги «коктейли Мо-
лотова», но про инцидент быстрень-
ко забыли, назвав это иностранной 
провокацией. 

И вот накануне опять отличи-
лась «группа неизвестных» - на сей 
раз ответственность за умышлен-
ное нападение взяло на себя мест-

ное отделение Армянской секрет-
ной армии освобождения Армении 
(ASALA), громко заявив, что это «за-
конный протест» против якобы во-
оруженных сделок между Израи-
лем и Азербайджаном. 

Кстати, видео с поджогом синаго-
ги распространилось в социальных 
сетях, причем от начала до конца, 
то есть это была не ретрансляция, 
а прямой видеорепортаж с места со-
бытий - на кадрах неизвестный об-
ливает зажигательной смесью дверь 
гаража рядом с синагогой, вначале 
поджигая ее, а затем и дверь самой 
синагоги. Примечательно, что ни 
один местный житель не обратил-
ся в правоохранительные органы, 
хотя, давая свидетельские показа-
ния, все они заявили, что уже к по-
луночи с 14 на 15 ноября на месте 
поджога чувствовался запах керо-
сина, но «ничего подозрительного 
не заметили». Это еще один яркий 
показатель отношения армянского 
общества, когда готовящиеся в от-
ношении евреев провокации не вы-
зывают чувства сожаления.  

 5Трудно не согласиться с теми, 
кто считает, что мир сошел 

с ума. Только на примере США 
и Франции, претендующих на 
роль оплота справедливости 
и демократии, невооруженным 
глазом видно, как возрожда-
ются самые отрицательные 
стороны и тенденции соци-
альной жизни, прежде всего 
таких, как расизм, рабство, не-
равенство, социальное угне-
тение и эксплуатация.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Если США делают это открыто, 
без какого-либо стеснения, упрека 
и наказания, то их союзница Евро-
па старается реализовать ту же по-
литику, но только немного завуали-
рованно. И чтобы как-то прикрыть 
свои «достижения» в этой области 
и увести внимание в другую степь, 
и США, и Европа проводят деструк-

тивную политику в далеких от их 
географических границ регионах, 
в том числе и на Южном Кавказе.

Ни для кого не секрет, что по-
литика, проводимая США и Евро-
пой в нашем регионе, основана на 
их амбициозных целях и собствен-
ных интересах, а лицемерие и пре-
дательство, поднявшись на уровень 
их государственной политики, ста-
ли главными западными «полит-
технологиями».

Пора бы им намотать на ус  

Своим поведением США и Франция 
лишают себя Южного Кавказа
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Вашингтон и Па-
риж всегда откры-
то поддерживали ар-
мянскую оккупацию 
азербайджанских зе-
мель, а сегодня пы-
таются обвинить 
в происходящем Азер-
байджан

Исмаиллинский район стал 
еще одним местом притя-

жения талантливых людей из 
социально уязвимых групп, 
которые благодаря инициа-
тиве первой леди Мехрибан 
Алиевой смогут в местах про-
живания полностью реали-
зовать свой творческий по-
тенциал. 

Президент Ильхам Алиев, при-
нимая совместно с первой леди 
Мехрибан Алиевой участие в от-
крытии местного филиала DOST 
EVİ Центра инклюзивного разви-

тия и творчества DOST при Мини-
стерстве труда и социальной защи-
ты населения, был как всегда верен 
собственной стратегии во внутрен-
ней политике, требуя от заказчиков 
и подрядчиков продвинутой идеи 
комплексного решения задачи. 

И дело не в том, что здесь дети 
вместе с взрослыми при посред-
ничестве опытных педагогов смо-
гут заниматься музыкой, изобра-
зительным искусством, танцами, 
гончарным и швейным делом, 
ковроткачеством, флористикой, 
ландшафтным дизайном и садо-
водством, художественной резь-
бой, кулинарией, фотографией 
и прочими видами националь-
ной прикладной культуры. Важ-

но, что местные чиновники соци-
альных служб, имея на руках го-
товые списки, будут приобщать 
к гуманитарному развитию чле-
нов семей шехидов, лиц с инва-
лидностью, детей, потерявших ро-
дителей, и из малообеспеченных 
семей, так как духовная пища го-
раздо значимее и без того центра-
лизованной и четко налаженной 
раздачи гуманитарной и адрес-
ной социальной помощи. 

Современная концепция опе-
ративного электронного содей-
ствия, несколько лет назад ини-
циированная Первым вице-прези-
дентом Мехрибан ханым Алиевой 
и задействованная в рамках Ука-
за главы государства от 9 августа 
2018 года, является одним из важ-
ных достижений социальных ре-
форм, проводимых в Азербайд-
жане в последние годы. 

Достойно служить народу
Основа философии государственности и политической деятельности Президента Ильхама Алиева

Президенту Ильхаму Али-
еву удалось превратить 
Страну огней в могуще-
ственное государство, мо-
билизовать все его ресур-
сы на кратный рост гло-
бального авторитета, 
признанное лидерство 
в регионе и счастливое 
развитие в абсолютно 
новых условиях
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Министерство иностранных 
дел Азербайджана проком-
ментировало односторонние 
и предвзятые высказывания 
помощника государственно-
го секретаря США Джеймса 
О'Брайена на состоявшихся 
15 ноября слушаниях подко-
митета по Европе комитета по 
иностранным делам Палаты 
представителей.

Как сообщает Управление 
пресс-службы МИД АР, эти вы-
сказывания неэффективны, нео-
боснованны и неприемлемы.

«Мы расцениваем эти слуша-
ния и выступления как удар по от-
ношениям между Азербайджаном 
и США в двустороннем и много-
стороннем форматах. Обвинения, 
выдвинутые против Азербайджа-
на, не только необоснованны, но 
и подрывают мир и безопасность 
в регионе.

Представитель Государствен-
ного департамента, комментируя 

последнюю ситуацию и события, 
приведшие к антитеррористиче-
ским мероприятиям Азербайджа-
на 19-20 сентября, проигнориро-
вал главный фактор, который по-
будил Азербайджан к этим мерам, 
- это незаконное присутствие на на-
ших территориях более 10 тысяч 
членов армянских вооруженных 
сил, которые находились там во-
преки нормам и принципам меж-
дународного права, а также трех-
стороннему Заявлению от 10 ноя-
бря 2020 года. 

Баку предупредил Вашингтон
США не следует забывать о том, 
что история может повториться
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Центробанк обеспокоен пре-
обладанием краткосрочных 

вкладов в портфелях местных 
банков. Вклады сроком до года 
занимают львиную долю в об-
щем объеме сбережений кре-
дитно-финансовых структур. 
Другой причиной озабоченно-
сти регулятора стали неболь-
шие суммы денежных вложе-
ний, следует из заявления гла-
вы ЦБА Талеха Кязымова. 

Тамила ХАЛИЛОВА,
 «Бакинский рабочий» 

«Хочу отметить один момент, 
который беспокоит Центральный 
банк Азербайджана, - сказал Т.Кя-
зымов в ходе парламентских обсуж-
дений проекта бюджета будущего 
года. - Доля вкладов до года в их 
общем объеме достигла 81%. А это 
означает, что долгосрочных инте-
ресов наших банков недостаточно 
для предоставления активных биз-
нес-кредитов». 

Еще один вызывающий обеспо-
коенность Центробанка момент - 
небольшие суммы сбережений: на 
вклады до 30 тыс. манатов прихо-
дится 73% их совокупного портфеля. 

«Мы наблюдаем снижение в этой 
области с февраля, - заявил Т.Кязы-
мов, отметив, что появление меж-
банковского рынка стало большим 
достижением, а политика финансо-
вой стабильности ЦБА направле-
на на бесперебойность платежей. 
- Наш кредитный портфель вырос 
на 14% за девять месяцев, укрепи-
лось доверие к банковскому секто-
ру и манату». 

О причинах сложившейся ситу-
ации наш корреспондент беседует 
с банковским юристом Акрамом 
Гасановым.  

- Уже на протяжении года бан-
ковские вклады остаются ключевой 
тематической повесткой в высту-
плениях руководства Центробан-
ка. Об этом, кстати, немало гово-

рят и депутаты Милли Меджлиса. 
Поэтому главный вопрос: что оз-
начает недавнее заявление Т.Кя-
зымова и насколько для нас ак-
туальна проблема преобладания 
именно краткосрочных вкладов, 
а также чем она вызвана? 

 - Считаю, что из подчеркнутых 

главой Центробанка двух моментов 
обеспокоенность больше вызывает 
первый - то, что больше 80% вкла-
дов в банках страны размещаются 
на срок до одного года. Поскольку, 
во-первых, преобладание кратко-
срочных вкладов означает неуве-
ренность вкладчиков в долгосроч-
ных перспективах, особенно бан-
ковской системы. 

Вкладчик, конечно же, может 
забрать свои сбережения из банка 
раньше оговоренного срока, т.е. по-
ложив деньги на вклад сроком на 
пять лет, потребовать свои деньги 
уже через полгода. Однако в этом 
случае он потеряет процентную вы-
ручку. Поэтому граждане стараются 
вкладывать на год, поскольку счи-
тают, что за это время, по их мер-
кам, ничего особенного случиться 
не может. Они рассчитывают полу-
чить свои дивиденды, положив день-
ги в банк на короткий срок, а после 
уже поступают по ситуации. 

Во-вторых, значительный пе-
ревес краткосрочных вложений - 
это еще и показатель неуверенно-
сти вкладчиков в собственном фи-
нансовом положении. 

Ведь что такое банковские вкла-

ды? Это средства, которые люди кла-
дут на счет, чтобы получить от это-
го доход. Сегодня люди думают, что, 
возможно, через год им эти деньги 
могут понадобиться. Иными слова-
ми, они не уверены в том, что зар-
плата и постоянные доходы могут 
покрывать их расходы долгосрочно, 

пока накопления находятся на бан-
ковском вкладе. Сказывается чув-
ство неуверенности в себе, банков-
ской системе и экономике в целом, 
и в этом, конечно же, нет ничего уди-
вительного. Для банковской систе-
мы такая ситуация нежелательна. 
Ведь, как подчеркнул глава Центро-
банка, все это приводит к дефици-
ту в наших финансовых структурах 
длинных денег. Если люди вносят 
краткосрочные вклады, то и бан-
кам сложно выдавать долгосрочные 
и среднесрочные кредиты. 

- Глава Центробанка затронул 
и другую проблему: сбережения 
массы наших вкладчиков поче-
му-то не превышают 30 тыс. ма-
натов. Чем это вызвано? 

- Думаю, это не такая уж боль-
шая проблема. А причина проста - 
у людей нет денег. Сложно объяснить 
это чем-то иным, найти другое ра-
циональное объяснение, поскольку 
вклады сейчас застрахованы на сум-
му до 100 тыс. манатов. Здесь возмо-
жен еще и такой момент: в некото-
рых семьях сбережения делят меж-
ду домочадцами и кладут на вклад 
в разные банки. 

Возможно, сказалась прежняя 

практика, когда страховался вклад 
размером до 30 тыс. манатов, поэ-
тому население по старинке прино-
сит в банки не больше этой суммы. 
Т.е. люди могут не знать, что сейчас 
страхуемая сумма значительно боль-
ше. А если это так, то Центробанку 
следует провести просветительскую 
работу и почаще сообщать в прес-
се, что страхуются вклады разме-
ром до 100 тыс. манатов. Возможно, 
тогда какая-то их часть и вырастет. 

- Тогда давайте напомним вклад-
чикам, что максимальный размер 
компенсации по страхуемым вкла-
дам на сегодняшний день - это 100 
тыс. манатов, внесенные по ставке 
12% годовых в национальной ва-
люте. Кстати, о процентах. Часть 
дивидендов вкладчиков все же ре-
шили освободить от государствен-
ного сбора, поскольку с начала года 
не утихали разговоры о якобы про-
воцируемом этим налогом оттоке 
вкладов из банков. Однако же речь 
идет о незначительной сумме в 200 
манатов - остановит ли это жела-
ющих забрать свои сбережения? 

- Разговоры об оттоке и сокра-
щении банковских вкладов безосно-
вательны. Чтобы убедиться в этом, 
достаточно зайти на сайт Централь-
ного банка, где в части статистики 
прекрасно видно, что за один толь-
ко год портфель вкладов увеличился 
на 1 млрд манатов. Вклады в целом 
выросли за год, и рост продолжил-
ся после февраля, когда закончился 
мораторий по налогу на дивиден-
ды вкладчиков. 

Что же касается сроков - вклады 
у нас всегда вносились на небольшой 
период, не больше года. Так что раз-
говоры о падении не подтвержда-
ются фактами. Сейчас на такой ин-
формационной волне решили осво-
бодить от налога небольшую часть 
дивидендов вкладчиков. Этот пока-
зательный и рассчитанный на пу-
блику жест не имеет никакого от-
ношения к макроэкономике, где нет 
никаких проблем, поскольку бан-
ковские вклады растут. 

Так что льгота для вкладчиков - 
не более чем игра на публику и по-
пытка продемонстрировать чуткую 
реакцию на общественные обсуж-
дения и различные заявления. Ведь 
в течение всего этого года часто го-
ворили о необходимости освободить 
от налога дивиденды от банковских 
сбережений. Потому сейчас и вы-
ступили с такой инициативой, ведь 
ко всему прочему это еще и неболь-
шая потеря для налоговых органов.  

Национальный авиаперевозчик 
Азербайджана AZAL, Азербайд-
жанское бюро по туризму при 
Государственном агентстве по 
туризму и China Tourism Group 
15 ноября в Пекине подписа-
ли Меморандум о взаимопо-
нимании по стратегическому 
партнерству в сфере туризма, 
сообщили БР в пресс-службе 
ЗАО «Азербайджанские ави-
алинии».

В церемонии подписания при-
няли участие первый заместитель 
исполнительного директора авиа-
компании AZAL Назим Самедов, 
генеральный исполнительный ди-
ректор Азербайджанского бюро по 
туризму Флориан Зенгстшмид, за-
меститель генерального директо-
ра China Tourism Group Ван Чен-
чен и другие официальные лица.

Меморандум предусматривает 
ряд важных мероприятий, вклю-
чая разработку новых туристи-
ческих продуктов в Азербайджа-
не, их продвижение, организацию 
разнообразных мероприятий как 
в онлайн-, так и в офлайн-форма-
тах и другие совместные действия.

«Инициатива внесет свой вклад 
в развитие туризма и увеличение 
туристического потока между Азер-
байджаном и Китаем. AZAL явля-
ется одним из динамично развива-
ющихся авиаперевозчиков в мире 
с современным парком воздушных 
судов и постоянно расширяет свою 
маршрутную сеть. Так, авиакомпа-
ния планирует в декабре начать по-
леты в столицу Китая - Пекин. По-
мимо этого, AZAL стремится к рас-
ширению своих направлений в Китае 

в будущем», - отметил первый за-
меститель исполнительного дирек-
тора AZAL Назим Самедов.

В своей речи на мероприятии 
Флориан Зенгстшмид отметил ши-
рокий потенциал Китая в сфере вы-
ездного туризма и подчеркнул, что 
подписанный меморандум будет 
способствовать дальнейшему уве-
личению числа граждан Китая, по-
сещающих Азербайджан: «В период 
с января по октябрь 2023 года число 
китайских путешественников со-
ставило 20 469 человек, что пред-
ставляет собой семикратный при-
рост по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года».

Зенгстшмид подчеркнул, что 
эти цифры свидетельствуют об 
особом интересе китайских тури-
стов к Азербайджану.

А также сотрудничество с SOCAR 
в связи с газохранилищами, изуче-
ние возможности участия в газо-
вых торговых операциях компании 
и в строительстве электростанций, 
работающих на природном газе. 

Своими взглядами на рост добычи 
газа и подписанные новые соглаше-
ния в интервью газете «Бакинский 
рабочий» поделился отечественный 
эксперт в сфере энергетики, руко-
водитель Центра нефтяных иссле-
дований Ильхам Шабан.

- Недавно, выступая в Румы-
нии на конференции, заммини-
стра энергетики Азербайджана Са-
мир Велиев заявил, что экспорт 
газа с месторождения «Шахдениз» 
по Южному газовому коридору 
ежегодно будет увеличиваться на 
1 млрд кубометров. 

- Согласно прогнозу bp-Azerbaijan, 
недавно озвученному вице-президен-
том Бахтияром Асланбейли, по ито-
гам текущего года добыча на «Шах-
дениз-2» выйдет на плато, то есть 
достигнет проектной мощности - 
16 млрд кубометров в год. А вместе 
с «Шахдениз-1» добыча составит 26 
млрд кубометров. И это - предел, 
поскольку на «Шахдениз-1» с 2017 
года наблюдается постепенное сни-
жение добычи. Плато там было на 
уровне 11,5 млрд кубометров в год. 
То есть, увеличение добычи на ме-
сторождении «Шахдениз» в рамках 
текущих двух проектов физически 
невозможно. Поэтому более вероят-
но то, что замминистра имел в виду 
общую добычу газа в Азербайджане. 
В этом смысле рост экспорта газа на 
1 млрд кубометров ежегодно впол-
не достижим. 

- А сможет ли Азербайджан 
в соответствии с подписанным 
договором начать уже в следую-
щем году поставки газа в Сербию?

- Заранее, еще в феврале этого 
года, началось строительство интер-
коннектора, призванного соединить 
газотранспортные системы Болгарии 
и Сербии. Ожидается, что до кон-
ца текущего года, самое позднее до 
конца первого квартала нового года 
строительство его будет заверше-
но. Соответственно, после того как 
инетрконнектор будет готов, Азер-
байджану вполне по силам экспор-
тировать 400 млн кубометров газа 
в Сербию. Это небольшой объем. 
Надо сказать, что точно так же мы 
начинали свое газовое сотрудниче-
ство с Румынией: вначале постави-
ли небольшой объем, а потом под-
писали контракт на экспорт 1 млрд 
кубометров газа ежегодно. Сербия 
в перспективе хотела бы импорти-
ровать из Азербайджана 1,5 млрд 
кубометров газа ежегодно. 

- Согласно расчетам Счетной 
палаты, в последние годы в Азер-
байджане добыча нефти снижа-
ется в среднем на 1 млн тонн в год 
и на предстоящий цикл также 
прогнозируется снижение на 
1 млн тонн... 

- Исходя из статистических дан-
ных, только за последние три года - 
2021-2023-й - падение добычи неф-
ти составило около 4 млн тонн. По-
лучается, что в среднем добыча  

нефти ежегодно сокращалась на 
1,3 млн тонн. Но в предстоящем году, 
согласно прогнозу ОПЕК и МЭА, до-
быча нефти в Азербайджане впер-
вые за последние пять лет неуклон-
ного падения должна стабилизи-
роваться. Однако, если судить по 
прогнозам официального Баку, то 
и в следующем году в стране ожи-
дается снижение добычи нефти. 

Иностранных экспертов можно 
понять. Их прогноз основывается на 
том, что в начале следующего года 
ожидается начало добычи нефти 
с новой платформы на месторожде-
нии АЧГ - «Восточный Централь-
ный Азери», а также прогнозиру-
ется рост добычи газового конден-
сата, что связано с общим ростом 
добычи газа в Азербайджане. Тем 
не менее, последние несколько лет 
мы уже наблюдаем рост добычи га-
зового конденсата в республике, но 
общие объемы добычи нефти все 
равно снижаются. 

На мой взгляд, снижение добы-
чи нефти в целом в Азербайджане 
продолжится и в будущем году, но 
уже не такими темпами. То есть па-
дение добычи станет более плав-
ным и будет происходить в мень-
ших объемах. 

- До конца текущего года АО 
«КазТрансОйл» планирует напра-
вить в Бакинский международный 
морской торговый порт 1,4 млн 
тонн нефти. Хотя ранее министр 
энергетики Азербайджана Пяр-
виз Шахбазов заявлял, что к кон-
цу 2023 года поставки по трубо-
проводу Баку-Тбилиси-Джейхан 
из Казахстана составят 1,125 млн 
тонн нефти. Возможно ли увели-
чение поставок транзитной неф-
ти из Казахстана?

- Это вполне вероятно, учитывая, 
что казахстанская сторона в апреле 
текущего года приступила к транзи-
ту своей нефти через Азербайджан, 
направляя в нашу страну ежемесяч-
но порядка 160 тыс. тонн. В следу-
ющем году, если не будет никаких 
перерывов в транзите, Казахстану 
вполне по силам направить в Азер-
байджан до 2 млн тонн нефти с це-
лью ее дальнейшей прокачки по тру-
бопроводу БТД и далее танкерами 
на мировые рынки. 

Акрам Гасанов: 

Разговоры об оттоке и сокращении банковских 
вкладов безосновательны… За один только 
год портфель вкладов увеличился на 1 млрд 
манатов

Центробанк озабочен
Львиная доля вкладов размещается на срок до одного года

Баку и Пекин станут ближе
AZAL, Азербайджанское бюро по туризму и China Tourism Group  
подписали трехсторонний меморандум о взаимопонимании

Ильхам Шабан:

Азербайджану вполне по 
силам экспортировать 
400 млн кубометров газа 
в Сербию. Это небольшой 
объем
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Миссия надежды  
расширяется

В уходящем году наметилась 
положительная динамика ро-
ста объемов транзита и тор-
говли между Ираном и Азер-
байджаном.

Как сообщил посол Ирана в Азер-
байджане Сейед Аббас Мусави на 
встрече с главой совместной тор-
говой палаты Ирана и Азербайд-
жана в провинции Ардебиль, за 
последние месяцы объем транзи-
та между двумя странами  увели-
чился на 15%.

Посол Ирана выразил свое удов-
летворение новой тенденцией в от-
ношениях между Тегераном и Баку, 
добавив, что в последние месяцы 
наблюдается увеличение объемов 
торговли и транзита между двумя 
странами. «Скоро в присутствии 
высокопоставленных официаль-

ных лиц двух стран будут запуще-
ны в эксплуатацию несколько со-
вместных транспортных и энерге-
тических проектов», - заявил посол.

В свою очередь представитель 
комитета по международным от-
ношениям Торговой палаты Ира-
на Рухолла Латифи сообщил, что  
Иран экспортировал в Азербайд-
жан товары на сумму $303,315 млн 
за семь месяцев нынешнего иран-
ского календарного года (21 мар-
та-22 октября).

«Объем торговли между Ира-
ном и Азербайджаном увеличился 
на 13%. Если в прошлом году объ-
ем торговли между Ираном и Азер-
байджаном составил $608 млн, то 
в этом году он увеличился до $688 
млн», - подчеркнул он.

Отдел экономики

Растет объем транзита между Баку и Тегераном

Намечены  
перспективы
Железнодорожным  
перевозкам в рамках 
CASCA+ дан зеленый 
свет

Представители железнодо-
рожных ведомств государств 
-  участников международно-
го мультимодального транс-
портно-транзитного марш-
рута CASCA+  (Центральная 
Азия, Южный Кавказ и Тур-
ция) провели встречу в Аш-
хабаде, где обсудили вопро-
сы увеличения объемов гру-
зоперевозок.

Во встрече приняли участие де-
легации профильных министерств 
и ведомств, а также логистические 
компании и предприятия из Азер-
байджана, Турции, Туркменистана, 
Грузии, Кыргызстана и Узбекистана.

В ходе встречи были обсужде-
ны вопросы активизации маршрута 
CASCA+, в том числе использование 
специальных тарифов на перемеще-
ние пустых контейнеров, перевозку 
угля, мазута, удобрений, серы, нефте-
продуктов, жмыха и сахара-сырца.

На мероприятии также обсужда-
лись вопросы укрепления междуна-
родного сотрудничества между логи-
стическими структурами, активизации 
транспортного коридора CASCA+, 
обмена опытом стран- участниц с це-
лью реализации транспортного по-
тенциала в области автомобильных, 
морских, железнодорожных и воз-
душных перевозок.
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